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淵楼饒硫警鰺鰤

“

儘トップアマ
大∫||

全 日本 クラブチ ャンピオ ンズ第41回報知 アマゴル フ選手

権がオ リムピックGCで 行われたの をきっかけに、大川清

理事長 と競技委員長の槙野隆章 さん、フェローシ ップ委

員の川島好彦 さんにアマチュアゴル フの古 き良 き時代 を

語 って もらった。大川会長は日本 アマチュアチ ャンピオ

ン、槙野 さんは日本オープ ンに何回 も出場 してお られ、

川島 さんはゴル フの知識が豊か、とそれぞれに話題豊富。

日本 アマ、日本オープン、世界 シエアの思い出やエ ピソー

ド、草創期のゴル ファーたちの ことで話 は弾んだ。

霧年で黒ンプがア‡こ

五嶋 「今回は理事長 と槙野 さんの対談の様子 をフェロー

シ ップ委員の川島 さんにもぜひ聞いていただこう

と言 うことでご登場願いました。川島 さんは、ゴ

ル フの腕はぼ くと同 じくらいですが、ゴル フ場の

こととか歴 史とか本に造詣 が深い。今、オ リムピ

ックで報知 アマをやってて、明 日が最終 日です。

何人かの選手が非常 に素晴 らしいコースだ と言 っ

てま した。槙野 さんは、選手 をごらんにな りまし

た ?」

槙野 「そうですね、学生選手が出てないので全 日本 とは

ち ょっと違いますが、やは リレベルは高いですねJ

五嶋 「初 日の トップは4ア ンダーとか」

槙野 「ええ、 きゃしゃな人です よ」

五嶋 「大川理事長 も槙野 さんもゴルフは40年以上 されて

いるん じゃないですか」

大川 「私は昭和29年か らですか ら、槙野 さんの方が先輩

じゃないですかJ

槙野 「僕 は昭和30年か らですJ

大り‖ 「その ころ、皆 さん麻雀ばか りやっていた。ゴル フ

す る言 うた ら、おまえいつか らブル ジ ョワの仲間

入 りしたんだと、いわれて。ハハハ。冷やか され

ました」

五嶋 「槙野 さんは学生時代か ら ?」

槙野 「いや、学校出てす ぐか らです。私 も麻雀の延長 な

んです よ。4人で麻雀 して、4人でゴル フとい うの

が昔、ゴル フを始めた人のほとんどです。麻雀付

きのゴル フ、ゴルフ付 きの麻雀」

五嶋 「僕 は会社の先輩 や同僚 に無理矢理連れて行 かれ

た。理事長は初 ラウンドのスコアはいくつでした?」

大り||「河り|1敷の くずはゴル フ場で したが、ハ ーフで60な

んぼ。120から30の間だったと思 うんですJ

五嶋 「それで シングルにな られたのは ?J

大り‖ 「定か じゃないですJ

五嶋 「2年 くらいJ
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メこり‖ 「t えヽいえ」

五嶋 「10年20年 て ことはないで しょJ

大り‖ 「昭和34、5年だったかな、箕面GCへ 行 った ら顔の

黒い男が来て、あんた大川 さんですか、とい う。

ここのプロの前田です、あなたものす ごく力が強

い らしいですね、力の強い人が来て るか ら教 えて

あげろと、社長 に言われて来たんです、と、こう

い う。そ りゃ、ありがたい、 となって。その ころ

ハ ンデ30以 Lあ ったで しょうが、その年の暮れに

7になったんですJ

「1年でいくつ縮まった ?J

「むちゃくちゃ、縮まったわけですJ

「えっ、30から7にJ

「1年で23も…・J

「ですから本当に熱心に教えてくれるわけですよ。

月例出たら優勝、理事長杯もキャプテン杯 もクラ

ブチャンピオンも、スクラッチも全部優勝 した。

で、ハンデが下がる、下がってもまた優勝する、

というふうなことを繰 り返 しているうちに、そう

なったJ

華年で議‡こ

五嶋 「槙野 さんは、最初の ゴル フ場 はどこですかJ

槙野 「親父、兄貴が宝塚GCで したか ら宝塚がスター ト

です。最初 にもらったハ ンデが13なんです よ。2

か月目が10で、3か月目が8なんですよ」

五嶋 「ヘ ーっ、すごいJ

槙野 「ち ょっと早す ぎる (笑い)J

五嶋 「6か月で13から8まで、す ごい」

槙野 「あんまりぎょうさんの スコアを知 らんのです よ。

す ぐに関西 アマと関西オープンに出 して もらっ

て、 日本 アマも出 して もらって」

五嶋 「それは20代ですかJ

大り||「ええ、20代でJ

五嶋 「大学 を卒業な さってす ぐに ?J

槙里予「はい、 1まい。 で も、 ま、 それはともか く大りllさん

はす ごいプレーヤーで したよJ

五嶋 「お二人 とも一年の間に23と8減 らした。センスが

あったんで しょうねJ



幸部簸次酸幅と一懸奇打恣

五嶋 「大川 さんは関西 アマは ?」

大り‖ 「関西 アマは取 ってないんです よ」

槙野 「関西 アマはアマ界ナ ンバ ーワンといわれていた中

部銀次郎 と決勝で大デ ッ ドヒー トしたんです」

五嶋 「中部 と ?J

大り‖ 「あの当時はマ ッチプ レーで した」

槙野 「マ ッチプレーといって も144ホールや るんです よ。

最後 まで行 った ら。まず36ホールの予選があるん

です。2日 日も3日 目も4日 日も毎 日36ホールや るん

五嶋

槙野

ですJ

「全部マッチプレーですか ?」

「最初の36ホールはス トローク。それで16人に減 ら

して8人、4人と減って最後は2人。マッチですか

らゲームセットの時は144まではいかないですが、

行けばそうなりますJ

五嶋 「ふん、ふん。で、大川 さんが中部 と戦われて、中

部が勝 ったわけですねJ

槙野 「宝塚でねJ

五嶋 「それはおい くつの時で したJ

大川 「う一ん、忘れ ましたJ

槙野 「40歳 ぐらいで した ?J

大川 「過 ぎて ましたねJ

五嶋 「40過 ぎて、144ホ ール。最後はどうい う負け方だ

ったんですかJ

大川 「私ね、そうい うことに無頓着でJ

槙里予「5つ 6つ差が開いてたん じゃないですか。で も、そ

れか らがす ごいんですよ。4日 間がすんだ らクラ

ブを握 るの もいやになりますが、その 日の夕方、

江坂の練習場で大川 さんに会ったんですJ

五嶋 「ほ うJ

川島 「あら」

大り‖ 「フフフフフ」

槙野 「前にね、こんなに (山の ように)ボ ール を積んど

るわけです よ。で、どうだったんですかと、聞い

た ら 一番か らず っと説明 して くれ るわけですよ」

大川 「記憶 にないなあ (笑い)J

槙野 「しゃくに触 ったんで しょうね。それで次の年に 日

本 アマ取 りはったわけですね」

譲惨警鋳量持つ披禰

五嶋 「初出場で初優勝ですね。その時の ことは覚 えて ま

せんか」

メモリ‖ 「日召和431「かな」

槙野 「そのころの大り||さんは無 名の選手だったんですが、

僕 はよく知 って ました。 とにか く球 をまっす ぐに

しか打 たない。プロで も曲げるのに。そのち ょっ

と前に、エキシビジ ョンで宝塚 に来たアメリカ人

のプロ、え一っと誰だったかJ

五嶋 「ビリー ・キャスパー」

槙野 「そ うそ う、で、彼がね、打 って くれ るわけですね。

ドライバーでフック、それか らスライス。今度は

番́難 しい球 を打 ちます、 と言ってス トレー トc

ス トレー トが難 しいなんて誰 も思わないわけです

よ。大川 さんはそのむずか しいまっす ぐの タマば

っか り打つ、す ごい選手で したよ。ある人はパ タ

ーがへたや と言うてたけど、「モ イJと い うパ ター

でよう入れてま したJ

大り||「そ うですかJ

五嶋 「その時はス トロークプ レー ?J

大川 「ス トロークの初年で しょうJ

川島 「なぜマ ッチプレーか らス トロークプレーに変わっ

たんですかJ

槙野 「中部銀次郎がアンフェアだと言い出 したんです よ。

昔はプロ、アマー緒になって もマ ッチだったんで

すが、世界はス トロークが主流ですか らねJ

五嶋 「中部銀次郎の発言で ?」

槙野 「そ う、変わったんです。その ころ中部銀次郎 とい

うのは大変な選手ですか ら。それか らず っとス ト

ロークになったJ

五嶋 「槙野 さん も茨木CCの 大会は出 られたんですかJ

槙野 「ええ、出 ました,大 川 さんを見て歩 きましたか ら

予選で落 ちたと思いますが、ひ ょっとした ら残っ

てて最終何ホールかを見たのか も一。J

五嶋 「槙野 さんはオリムビックGCの 昨年のシエアチ ャン

ピオ ンですが、宝塚で もクラブチ ャンピオ ンに何

槙野

五嶋

大り‖

槙野

五嶋

大り‖

LJかなられたとか」

「3回です,オ リムピックではシエアで4回ならして

もらt まヽした」

「会長はクラブチャンピオンは何回 ?」

「クラブチャンピオンは私は……」

「遠慮、遠慮J

「オリムピックは遠慮 されているのは分かりますが」

「いやオ リムピックだけじゃなく、箕面で一回取っ

て、池LttCCでは日本アマ取ったから遠慮 して出

場 しなかったJ

川島 「別格なんですよJ

攀饉蜆猷陽屹爾聰隋鐘

五嶋 「それではお二人に日本アマに出 られたときの思い

出を」

大サ‖ 「宝塚の新 コースで、あまリボール も曲が らなかっ

たか ら距離 も出た し、グ リーンに乗せ る率はよか

ったと思 う。で も、高麗の順 日と逆 目の読みが難

しかった」

槙野 「新 コースの方 は難 しいんですよ。旧コースははっ

イ



きりしている.J

大り||「最終 18番は3パ ッ トしました。優勝 を目標にす る

とか してたな らもう少 し記
′
憶もす るで しょうが、

そんな考 えがないか ら一緒 に回 ったパ ー トナーが

誰 だったかす ら覚 えてない。スコアも覚 えてない。

確かコースレコー ドだった」

五嶋 「コース レコー ドで勝 たれたんですか」

大り‖ 「茨木の西 コースでね、68かで したよ」

五嶋 「ぼ くらは80も切れなt ゴヽルファーで (笑 い)。 日

本オープンは ?J

大川 「何年か経 って自分で自分の レコー ドを更新 しま し

たよJ

五嶋 「槙野 さんは日本 アマは何回出 られ ま したかJ

槙野 「10回、いや15回か。枯れ木 も山のにぎわいで (笑

い)J

五嶋 「槙野 さんの 口本オープンでの一番の思い出は ?J

槙野 「そ うですね え。ローアマになれ ると思 って も中部

がおるか らあかんなあとい う思いが強かった」

五嶋 「中部の全盛時代ですかJ

槙野 「ハ イ.も うむちゃくちゃうまかったですね。 とく

にゴル フの組立が うまい」

大り‖ 「組 七もシ ョッ トも素晴 らしいです よJ

槙野 「アマチュアの超一流です。あのプロの陳清波 を批

判 した くらいですか らねぅJ

五嶋 「どうい う具合に ?J

槙里予「ドローボール しか打 たない、と言ってね。ち ょっ

と生意気だったようです」

大り‖ 「彼 (陳)が弱いのは ドロー しか打てないか ら、 とJ

槙野 「今で した らアマチュアがプロの トップを批判で き

ないですよ」

鬱イパ鍛鸞蝙鰊蝙趙だつ鐙

五嶋 「それ くらい力があったんですね。 さて、何か 日本

アマ出場 当時のプレーの思い出は ?J

槙野 「私 たちの時代は関東 も関西 も九州 も全国皆、仲良

しだったんです。だか ら関東の鍋島直泰 さんで も

‖乎び捨 てJ

五嶋 「佐賀の殿様の孫 ?J

槙野 「孫か曾係ですかねJ

五嶋 「お しゃれな方だった らしいですねJ

槙野 「ズボンの線 を内側に入れてそれに合わせて立つ と

かJ

五嶋 「彼 らと一緒 にゴル フを した後、京都で飲んだ り、

東京で飲んだ りして交流 を深めたとい う話 を以前

伺いましたねJ

槙野 「東西対抗 とい うのがありまして、一緒 に泊 まって

麻雀 して。そうい うのが今はないですねJ

「関西にはそのころどんな選手が ?J

「やはり中部銀次郎ですJ

「関東は ?J

「鍋島とか、日大出身の選手もおりましたね」

「年に何回やってたんですかJ

「日本アマの前日にやるんです。名古屋でが多かったJ

「京都ゴルフは和合と姉妹コースになっていてJ

「京都ゴルフのメンバーになっておられたんですか」

「そうですJ

「そうすると成宮喜兵衛 さんが京都ゴルフのメンバ

ーで」

「そうですJ

「太った方で、アップダウンのきつい所はキャデ ィ
ーが後ろから押 していかなきゃならないという話

を聞きましたJ

五嶋

槙野

五嶋

槙野

五嶋

槙野

大り‖

五嶋

大り‖

五嶋

大り‖

五嶋

川島 「ハハハJ

五嶋 「そのキ ャデ ィーをしてたのが僕の知 り合いのプロ

になった男で、成宮 さんのお尻 を押すのが仕事だ

ったとばやいていました」

大り‖ 「ハハハハ。一番楽 しいのは、成宮 さんだったねJ

川島 「その ころ京者ドのキャプテンで しょ」

槙野 「呉服屋 さんで したね」

大り‖ 「そ うです。京都一の呉服屋 さん」

大り||「賀茂川で丁稚に新 しいボール を置かせて、バーン

と打 ってたとか、飛行機 に乗 ってゴル フして回っ

たのは成宮 さんだけとかいろんな話 あります」

-9-杯たけの価繹

五嶋 「それで、世界 シエアを取 られたのが何年ですか ?J

大り||「1981年です」

五嶋 「今か ら21年前、どこでやったんですかJ

大り‖ 「アメ リカの コロラ ドでJ

五嶋 「世界か らどれ くらい集 まったんですかJ

大り‖ 「32、3カ国.2日 間ス トロークプレーで Lか ら32位

じゃな くて32人 を取 って、その32人が5日間のマ ッ

チプレーをす るんですJ

五嶋 「じゃ、7日間の競1支をす るわけですかJ

大り‖ 「全部勝 った ら優勝です。ハハハJ

五嶋 「シエアですか ら50歳 を超 えているわけですね」

大り||「55歳で した。大 きい人たちに ドライバ ーで負けな

かったんですよ。コロラ ド行 く前にハ ワイの ワイ

アラエCCで プロと ―緒 に ラウン ドして も ドライ

バ ーは私が上、風の きついオアフで女子 プロと回

って、戸田藤一郎 プロに教わった低いボールや フ

ック、スライスを打 って ピンそばにぴた りとつ け

ると、女子 プロが先生 になって くれ とい う。ベブ

ル ビーチGLや どこに行 って もオーバ ー (パー)

しない」

川島 「前哨戦 とい うか1か月くらい照準 を合わせて来 ら

れたわけですね」



大りll「悠長なもんです」

五嶋 「コロラドは何というコースですか」

大j‖「ブロー ドモア Ohe Broadmoor GC)というコー

スですJ

五嶋 「予選の2日間は何位で したJ

大り‖ 「記憶ないんで現 とにかく32人の中には入ぅている」

五嶋 「決勝のマッチプレーは ?」

大り‖ 「もちろん覚えてない.ア ンダーはけっこう出てる

と思 うんだけどマッチは最後までしないから分か

j‖島

大り‖

川島

大り‖

らない」

「決勝の5日間も圧勝という感 じですかJ

「一番少ないので3アンド2ぐらいかな」

「初出場で圧勝」

「そうですね、なんだか知 らんが (笑い)。この大

会はオース トラリアが一回優勝 しただけで後は全

部アメリカが勝っている。ところが、前年度のチ

ャンピオンに勝って新聞に大きく出てしまった」

「ほうJ

「傑作なのはその日から世界の選手が私を応援する
五嶋

大り‖

ようになったJ

川島 「アメ リカ対世界ですね」

大り‖ 「そ う。アジアはもちろん ヨーロッパ も全世界が私

の応援。 こうなるとおろそかにで きんJ

五嶋 「勝 った相手 はアメ リカ人ばっか りで しょ」

大り‖ 「勝負がついたとたん、相手の応援団が集 まって き

て私 に奥 さんや仲間を紹介す る。私 をいい選手だ

とほめる。私 は、ただ少 しラッキーだったと挨拶

を返す。私が何かお飲みにな りませんかとい うと、

一人残 らず付いて くる。思い思いの もの を注文 じ

て、明 日も勝 って くだ さいといって2杯 は飲 まず

に さっ さと帰 ってい く。清々 しいと言 うんですか、

学び ました。 これがゴル フ精神かなとJ

槙野 「宝塚 も昔はそ うい うことがありましたね」

大川 「京都 もそうで した。茶店で も後輩が うっか リサイ

ンで もしようものな らしか られ ました」

槙野 「大川 さんはケネス ・ス ミス (Kennetll Smith)と

い うクラブを使 っている。 こんな使いに くいクラ

ブはない と親父 か ら聞いたんですがJ

大り||「優勝 したときケネス ・ス ミスの社長が来てほっペ

た くっつけて、ありがとう、って (笑い)」

五嶋 「そうですか、ヘ ーっJ

大り‖ 「前田プロと戸田 さんのおかげですよJ

鰊爾場 :こ鏃―本だけ

五嶋 「メンバ ーの方への練習方法のア ドバ イスは ?」

大り‖ 「戸田 さん も言 っていた。練習場 に1本だけ持 って

行 きな さい と。本当に ドライバ ーが練習 したかっ

た ら ドライバ ーだけ。13本持 っていった らたとえ

300f固打 って も1本に対 して何個 にもな らない。一

本のクラブで200でも300でも500でも打 って自分の

キャリーボール を確認す る。それか らフックスラ

イス、lltいボール を打てるようにす るの5番を練習

したなら4番 と6番が打て るようになるJ

川島 「うん うんJ

大り||「8番な ら7番 と9番が打てるようになる。その練習 を

してコースに出て、その距離 に当たった ら楽 しく

て しようがないJ

五嶋 「そ うですね」

大り‖ 「グ リーンを外 しません。人間はけちで、池に何百

円がちゃぼん と落 ちるとすごく惜 しくなる。厳 し

さの意識が違ってくる。い ざとい う一発に強 くなるJ

五嶋 「槙野 さんは何か ?」

槙野 「感心 して聞いてお りました。私 もいろいろやって

み ま したが、 ラウン ドの前に打つ よりもラウン ド

した後に打つ方がいいですね」

川島 「復習す るわけですねJ

大り‖ 「正 しいですねJ

槙野 「なかなか、ようやっとりませんが (笑い)」

饉爾歩いて、機'ブレフ

五嶋 「理事長がご自分のゴル フ場 を作 りたいと思われた

理由は ?J

大り‖ 「諸外国ではその国のチ ャンピオ ンを取 った人がエ

ン トリーで きんと言 うことはなかった。友人が来

て も急 にはエ ン トリーで きな くて、それで自分の

ゴル フ場 をと。それに健康 目的でね」

五嶋 「日頃 どんな風 に健康 に気を使ってお られ ますか?」

大j‖「毎 日歩いた リゴル フした りしています」

五嶋 「理事長 にはいつ まで もお元気でやっていただきた

いですね」

(あとがき)
ほんとうにいいお話を聞かせていただいた。日本の ・世界の トッ

プアマが何人かおられるクラブでプレーできることは幸せである。

また、いろいろと教えていただきたい.



人|レ| ′者のレtとりごと 「クラブライフ」
アメリカ合衆国のコロラド州デンバーに私の友人が住んでいる。彼は冬季オリンピックのクロスカントリー種

目韓国の代表選手であった。大学は日本の早稲田を卒業 し、その後世界一周無銭旅行を達成 したとてもユニーク

な経歴をもっている。その後アメリカに移住 し、現在衣料関係の会社を経営しながら5年ほど前には有志と地元

で銀行を発足 させ、頭取として務めている。とても行動力のある根っからのビジネスマンである。

彼の家を訪ねた時のことである。彼の自宅はデンバーのダウンタウンから車で20分程の住宅街にあり、裏庭はゴ

ルフコースとつながっている。ゴルフ場の周りに住宅が隣接 しているのである。今では日本でもよく知られてい

ることだが、20年以上前の当時、その素晴らしい環境を見てとても驚くと共に羨ましく思った。ある日の夕方、

彼が私に 「今からプレーしましょう !」と自分の庭からプレーを開始し、適当なホールを選んでプレーし家に戻

るのであるc冬 の時期には、コースに雪が積もったらクロスカントリーを楽しむそうだ。ゴルフ場にはテニスコ

ー ト、プールもあリクラブハウスの中にはレス トラン、バー、カー ドのプレールームと幾通りもの楽しみ方があ

る。当時ジュニアハイスクールの娘さんは学校から帰ると友だちとテニスを楽しんでいた。自宅にお客様が訪問

し外食する場合は、大抵ゴルフ場のレス トランを利用する。週末にはクラブハウスのレス トランでダンスパーテ

ィ、結婚披露宴、誕生パーティなど様々なイベントが行なわれる。ディナーを利用する場合は正装をして家族全

員で出向く。 ドレスアップするのもひとつの楽しみのようだ。クラブハウスでも、コースでも会員同士とても気

さくな挨拶し、その交される楽しい会話には笑い声が一杯である。従業員もとてもフレンドリーで気持ちがいい。

まさにクラブライフを楽しむ環境が整っている。プレースタイルもとても自由で開放的であるが、特に感心 した

のは品性と礼儀正しい雰囲気がクラブに漂っていることである。かしこまったルールは必要としないのはある意

味では当然のことなのかもしれない。クラブは、わきまえた人たちの集りなのだから…。

そのクラブに入会するには、先ず申込をするとクラブハウスの掲示板に一定期間写真入りのプロフィールが張

り出され、反対者が出なければ入会することが出来る。終身会員制度なので入会金はそれほど高くはないが退会

しても戻らない。年会費は、クラブによって違うが30万円位と日本に比べると高いが会員はプレーごとのプレー

フィを支払う必要が無い。一会員の年間のゴルフ場利用目標額があるのでプロショップ、レス トラン等のゴルフ

場の施設をよく利用する。だから、運営はグス トプレーフィに頼 らなくてよいのである。日本のゴルフ場のよう

な過剰なサービスはだれも求めない。あくまでもスポーツクラブであり、会員がクラブの中心であり、ゴルフ場

はその地域の社交場なのである。
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